

COMITÉ D'ORGANISATION



Jérémie WAMBO
Ex-Juriste référendaire à la CCJA, Avocat au Barreau du Cameroun



Emmanuel Douglas FOTSO
Docteur en droit, Avocat à la Cour d'appel de Paris

Chers participants, Chers partenaires

C'est avec conviction et enthousiasme que nous nous adressons à vous pour présenter ce projet qui nous tient particulièrement à cœur : le premier Colloque International sur les problématiques de recouvrement de créances et de gouvernance d'entreprises dans l'espace OHADA (Organisation pour l'Harmonisation en Afrique du droit des Affaires), colloque qui se tiendra à Kinshasa en République Démocratique du Congo.

Comme professionnels et praticiens engagés depuis de nombreuses années sur le champ du recouvrement de créances en Afrique, nous avons pu constater à quel point cette matière et ses ramifications constituent un défi majeur pour la viabilité économique de nos entreprises. Par ailleurs, le succès du recouvrement étant en grande partie tributaire de la politique managériale de l'entreprise, il devient impératif de le questionner. Dès lors, ces questions, loin d'être purement techniques, touchent au cœur même du développement économique de notre continent.

La mise en oeuvre efficace du recouvrement devient essentielle pour les entreprises africaines qui souhaitent maintenir leur équilibre et partant leur viabilité. D'où la raison d'être de ce colloque qui ambitionne de produire des solutions concrètes adaptées au contexte OHADA.

Le choix porté sur Kinshasa pour accueillir cette première édition ne doit rien au hasard. Métropole dynamique au centre de l'Afrique francophone, la capitale congolaise s'impose comme un carrefour stratégique dans l'espace OHADA. Son dynamisme économique récent, illustré par la mise en place d'une zone économique spéciale à Maluku et l'adoption de réformes juridiques significatives, en fait un terrain propice à nos échanges.

Pourquoi un tel colloque, et pourquoi maintenant ?

- Pour réunir chercheurs, praticiens et investisseurs dans un dialogue constructif
- Pour renforcer la culture juridique dans nos économies africaines
- Pour encourager la montée en compétence des acteurs locaux sur le traitement des créances
- Pour construire des passerelles durables entre institutions académiques et milieux d'affaires

Ce que nous construisons ensemble :

Pour aujourd'hui

Pour demain

- Un événement d'envergure internationale
- Un réseau pérenne d'experts et praticiens
- Des échanges de haut niveau sur des thématiques concrètes
- Des solutions adaptées au contexte africain
- Une visibilité exceptionnelle pour les organismes partenaires
- Un partenariat durable avec les acteurs académiques

Nous espérons donc vous compter nombreux à cet événement. Notre conviction est que nous pouvons, ensemble, contribuer significativement à l'amélioration des pratiques de gouvernance et de recouvrement dans l'espace OHADA.

Avec l'assurance de notre engagement total dans ce projet structurant pour nos économies.

Le Comité d'organisation du Colloque